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BUSCAN QUE LA CARTA ORGÁNICA ESTÉ 
REFORMADA PARA EL ANIVERSARIO DE LA CIUDAD

Lo afirmó la secretaria de la Mujer, Alejandra Arce, en el marco del Plenario Mujeres 
Gobernando. “La idea es reforzar los espacios de gestión de aquellas compañeras que 
son electas”, remarcó.

“REVALORIZAMOS TODOS LOS DÍAS EL ROL 
DE LAS MUJERES EN LOS ESPACIOS DE GESTIÓN”

Según el informe del INDEC, 
sobre la situación del mercado 
laboral en el país, la tasa de 
actividad fueguina aumentó 4,7 
% respecto del primer trimestre 
del año, registrando 84 mil 
trabajadores activos.

LA DEFENSA DE GINA 
CÁRDENAS PIDIÓ SU 
ABSOLUCIÓN

La convencional Constituyente Erica Fossati, manifestó que la idea es que, para el 12 
de octubre, hayan concluido las tareas de la Convención. Los temas más 
polémicos quedarán para el final.

EL SUPERIOR TRIBUNAL APROBÓ CAMBIOS 
EN LOS TRÁMITES DIGITALES
El sistema SAE KAYEN elimina la necesidad de que los escritos cuenten con la firma ológrafa 
del usuario, para evitar tener que escanear los escritos, usando la firma 
digital.

LA MAYOR TASA DE 
EMPLEO DE LOS 
ÚLTIMOS 6 AÑOS
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Se colocaron otros 60 metros lineales de hormigón en ña bicisenda Pensar Malvinas. 
Además, está prevista la colocación de señalética y equipamiento 
urbano. 
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SE HORMIGONÓ OTRO TRAMO 
DE LA BICISENDA 
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La fiscalía pidió 8 años de 
prisión para la mujer acusada 
de haber asesinado a su pareja. 
Mientras que la Defensa solicitó la 
absolución, aduciendo la legitima 
defensa. Hoy se conocerá el 
veredicto.
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USHUAIA

Es uno de los proyectos más im-
portantes del Programa Nacional de 
Inversión en Infraestructura Univer-
sitaria 2019-2023, que gestionan los 
ministerios de Obras Públicas y de 
Educación de la Nación.

Serán 10 aulas, seis de ellas dobles 
y sonorizadas, con capacidad para 33 
o 35 estudiantes, un comedor y SUM 
para 150 alumnos, un espacio para 
una Radio, y un lugar de estudio. El 
resto será para que los institutos pue-
dan utilizarlos para dar clases. Las 
nuevas instalaciones están construi-
das de madera de lenga. Si bien se 
prevé el final de la obra para octubre, 
la inauguración será a mediados de 
noviembre.

El martes pasado, el Ministro de 
Obras Públicas de Nación, Gabriel 
Katopodis, visitó las nuevas instala-
ciones. “Esta obra forma parte de las 
75 obras en universidades que se es-
tán haciendo en el país. El ministro 
está contento porque va muy rápido 
y muy bien. Al verla, estéticamente 
es una obra muy interesante. Tiene 
algunas cuestiones de diseño, pensa-
mos que se pueden reflejar en futuras 
obras de universidades, con ventanas 
que dan al norte y funciona casi todo 
el día con luz natural. También se 

EN NOVIEMBRE SE INAUGURAN LAS NUEVAS 
INSTALACIONES DE LA UNIVERSIDAD
La obra de ampliación, que implica la construcción de casi 3 mil metros cuadrados de nueva infraestructura edilicia, demandará una 
inversión total de más de $450 millones. 

aprovecha el agua de lluvia, que va a 
unos tanques especiales. Las univer-
sidades tienen que avanzar en este 
mejor aprovechamiento del medio 
ambiente”, dijo el rector de la UNT-
DF, Daniel Fernández, por FM Mas-
ters.

Y agregó: “Este edificio permite 
sumar cantidad de matrículas, por-

que vamos a duplica el espacio”.
“Estaba planificado para termi-

narlo en 2017, pero hubo licitaciones 
que se perdieron. Una primera em-
presa quiso cambiar el presupuesto y 

tuvimos que ir a resolverlo con cues-
tiones legales. Durante el gobierno 
anterior las obras quedaron paraliza-
das, y este gobierno está invirtiendo 
fuertemente”, concluyó el rector.

LOS PRODUCTORES PODRÁN 
REGULARIZAR SUS TIERRAS

La propuesta del municipio fue 
aprobada en el Concejo Deliberante por 
unanimidad, y permitirá que los pro-
ductores de APYMEMA regularicen la 
tenencia de sus tierras. Tras 25 años de 
espera, se logra una solución definitiva.

La gestión del intendente Martín 
Perez trabajó el proyecto con repre-
sentantes de APYMEMA para lograr 
esta herramienta que permitirá dar 
una solución definitiva a los producto-
res. Días atrás, el Municipio lo presen-
tó ante el Concejo Deliberante el cual 

fue aprobado en el día de la fecha por 
los ediles de nuestra ciudad.

El proyecto es una herramienta que 
permitirá dar una solución definitiva a 
las y los productores de APYMEMA, tras 
más de 25 años de espera. Gracias a la 
aprobación en la sesión del día de la fe-
cha, los productores podrán comenzar 
a pagar sus terrenos y acceder al título 
de propiedad. Además, permitirá que 
el Municipio atienda sus circunstancias 
sociales y económicas de forma indivi-
dual.

RÍO GRANDE
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Iniciada la etapa de alegatos, el Fis-
cal Eduardo Urquiza pidió al Tribunal 
una condena de 8 años de prisión para 
la mujer por el delito de homicidio agra-
vado por el vínculo y unificar la pena en 
10 años de prisión, con la que tenía an-
teriormente de 5 años de prisión.

El representante del Ministerio Pú-
blico Fiscal tuvo en cuenta como ate-
nuantes la corta edad de la imputada, 
que es madre soltera de dos menores de 
edad, así como haber tenido desde niña 
una vida institucionalizada (internada 
en institutos de menores), y por haber 
demostrado arrepentimiento.

En tanto que, el fiscal puntualizó 
como agravante que el hecho se desa-
rrolló en una vecindad y los anteceden-
tes penales que ya tenía la imputada.

Por su parte, el defensor Gustavo 
Ariznabarreta solicitó la absolución 
para su defendida, aduciendo la legiti-
ma defensa. “Una relación de pareja se-
ría suficiente para habilitar la causa de 
justificación llamada legítima defensa. 
Nosotros tuvimos en cuenta a nivel de 
la culpabilidad para reducir el reproche 
penal de la señora Cárdenas”, dijo Ariz-
nabarreta en rueda de prensa.

En cuanto a la pena del homicidio 

EL DEFENSOR DE GINA CÁRDENAS 
PIDIÓ SU ABSOLUCIÓN
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distritito Judicial Sur continuó este jueves con el juicio oral y público seguido a una mujer de 
25 años, acusada de haber asesinado a su pareja, en un hecho que tuvo lugar en noviembre pasado, en el interior del departamento 
que habitaban.

agravado por el vínculo, que es perpe-
tua, “mudamos a una escala de 8 a 25 
años y pedimos la mínima, 8 años”, 
agregó.

“Tomamos los precedentes de la 
Corte, pero hemos hecho hincapié en 
que cada pronunciamiento de la Corte 
Suprema de Santiago del Estero o Tu-
cumán es consecuencia de un hecho, 
nosotros nos hemos enfocado en cada 
uno de esos hechos y hemos estableci-
do que el denominador común de toda 
la jurisprudencia, por lo menos cono-
cida en materia de legítima defensa 

con perspectiva de género, siempre 
estamos hablando de hechos materia-
les de violencia que se registran a nivel 
histórico en ese vínculo de pareja. No 
solamente es el hecho actual al que 
responde la mujer que se defiende, 
sino con perspectiva de género, toda 
la historia de violencia física que viene 
sufriendo esa mujer”, explicó el fiscal.

Y afirmó que “todos los casos pre-
cedentes que fueron citados por la de-
fensa tienen ese denominador común, 
entonces hicimos un contraste con 
nuestro caso, y vemos que no hay vio-

lencia física, es una relación muy corta 
que se inició dos o tres meses antes del 
fallecimiento del señor, en ese periodo 
no hay datos que hayamos podido rele-
var que Cárdenas haya sufrido violencia 
física por parte de su pareja”.

“Estamos siguiendo todo el camino 
de la Corte Suprema, cuando habla de 
casos de violencia habla de algo que vie-
ne ocurriendo y acá no lo vemos. Sí hay 
violencia de género, como comporta-
mientos de hostigamiento, de controlar 
dinero, pero tampoco se conoce a quien 
le pertenecía ese dinero”, señaló, y advir-
tió sobre “todas cuestiones propias de la 
violencia de género que no son compara-
bles a la violencia física, no hay manera 
de objetivar una agresión, pero a partir 
de una información objetiva nadie puede 
decir que no existió, no hay ningún rastro 
en el cuerpo de Cárdenas, salvo el corte 
en la falange compatible con el cuchillo”.

Los jueces Alejandro Pagano Zavalía, 
con las vocalías de los Dres. Maximiliano 
García Arpón y Rodolfo Bembihy Videla, 
pasaron a un cuarto intermedio hasta 
hoy a las 10 horas, oportunidad en la 
que la imputada podrá pronunciar sus 
últimas palabras previo a conocerse el 
veredicto.
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Este jueves se realizó el primer 
Plenario “Mujeres Gobernando”, un 
espacio de diálogo y debate donde 

“REVALORIZAMOS TODOS LOS DÍAS EL ROL DE 
LAS MUJERES EN LOS ESPACIOS DE GESTIÓN”
Lo afirmó la secretaria de la Mujer, Género y Diversidad, Alejandra Arce, en el marco del Plenario “Mujeres Gobernando”. Se trató de 
un espacio de diálogo y debate que tuvo como fin visibilizar el rol fundamental de las mujeres en los diferentes ámbitos del Municipio 
y cómo éste potencia y contribuye a la Gestión. “La idea de este encuentro es reforzar los espacios de gestión de aquellas compañeras 
que son electas por el voto popular”, remarcó Arce.

se abordó el liderazgo femenino en 
la Gestión Municipal. La propuesta 
tuvo como fin visibilizar el rol fun-

damental de las mujeres en los dife-
rentes ámbitos del Municipio y cómo 
éste potencia y contribuye al mismo. 

Estuvo presente el intendente 
Martín Perez, junto a la secretaria de 
la Mujer, Género y Diversidad, Ale-
jandra Arce, la secretaria de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públi-
cos, Silvina Mónaco; de Desarrollo 
Social, Silvana Angelinetta y su par 
de la cartera de Salud, María Euge-
nia Cóccaro. Además, participaron la 
concejala Cintia Susñar y la legisla-
dora Laura Colazo. 

Al respecto, la secretaria de la Mu-
jer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce, expuso que ‘Mujeres Gobernan-
do’ “es una iniciativa que surgió a ni-
vel nacional, con más de 100 mujeres 
que están en distintos espacios de 
gestión que se juntaron para reforzar 
las políticas públicas que llevan ade-
lante para trabajar manera conjunta”.

Indicó que “este Plenario es una 
oportunidad para encontrarnos, 
para tender lazos y redes, e ir mejo-
rando cada uno de los espacios des-
de donde tomamos decisiones que 
tienen que ver con mejorar la cali-
dad de vida de las vecinas y vecinos, 
de las niñas y niños. Desde donde 
afrontamos a diario distintas luchas. 
Hoy lo que queremos hacer es reva-
lorizar el trabajo de cada una de las 
mujeres que forman parte de este 
Municipio”.

Por último, Alejandra Arce desta-
có que “somos parte de una Gestión 
donde cuatro de sus Secretarías son 
encabezadas por mujeres; donde hay 
un presupuesto con perspectiva de 
género; una gestión que tiene la pri-
mera Secretaría de la Mujer, Género 
y Diversidad, que tiene un Estado 
municipal presente que vemos a dia-
rio en los cambios que están trans-
formando a nuestra Río Grande”.

Por su parte, la secretaria de Sa-
lud, María Eugenia Cóccaro, sostuvo 
que “es un espacio que nos permi-

te seguir creciendo y construyendo 
igualdad para las mujeres”. En este 
sentido, expresó que “somos capaces y 
estamos preparadas para afrontar los 
desafíos, seguir ganando espacios en 
la política y conquistando derechos” y 
destacó que “el equipo de Salud Mu-
nicipal está integrado en un 80% por 
mujeres”. 

Silvina Mónaco, secretaria de Pla-
nificación, Inversión y Servicios Pú-
blicas resaltó que “esta semana fue 
muy importante para el Municipio en 
materia de políticas de género, por la 
inauguración del Centro Integral ‘Mu-
jeres Centenarias’ y manifestó que 
“sin duda este Plenario es muy impor-
tante para escucharnos como compa-
ñeras, para fortalecernos, para seguir 
trabajando más unidas que nunca y 
de esta manera lograr mayor igualdad 
en la política”. 

Durante el desarrollo del plenario 
“Mujeres Gobernando”, las presentes 
intercambiaron ideas sobre tres ejes, a 
saber: la incorporación de la perspec-
tiva de género y diversidad en el di-
seño de las políticas públicas, la par-
ticipación de las mujeres en la toma 
de decisiones; y la visibilización de las 
mujeres que tienen cargos de conduc-
ción política y de gestión.

En el marco del encuentro se desta-
caron como hechos fundamentales de 
la Gestión: la creación de la primera 
Secretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad; la creación del Centro Integral 
“Mujeres Centenarias”, las capacita-
ciones en Ley Micaela; la paridad de 
género en el ámbito legislativo local, 
el programa “Mujeres Emprendedo-
ras” y la incorporación de choferesas 
en el transporte público de pasajeros; 
como así también las políticas imple-
mentadas desde el Municipio vincu-
ladas a los programas “Cuidarnos”, 
“Disponete”, “Cobijar”, “1000 contro-
les, 1000 mamografías” y la puesta en 
funcionamiento del primer Centro de 
las Infancias de Río Grande.
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La convencional Constituyente de 
Más Ushuaia, Erica Fossati, manifes-
tó que la idea es que, para el 12 de oc-
tubre, 138° cumpleaños de la ciudad, 
concluyan las tareas de la Convención 
de reforma de la Carta Orgánica Muni-
cipal. Actualmente, los convencionales 
están abocados a los artículos que de-
terminan la organización funcional del 
Concejo Deliberante. A excepción de 
aquellos que despiertan, según Fossati, 
“bastante conflictividad”.

Los temas más polémicos tienen 
que ver, principalmente, con los que 
disponen la cantidad de ediles, la figura 
del vice intendente y el ballotage. “Sa-
cando lo del Ejecutivo, que es el capí-
tulo que estaría faltando, en total eran 
alrededor de 29 artículos, vamos a ir a 
una sesión ordinaria como la anterior 
donde se aprueban las modificaciones” 
explicó la convencional oficialista. 

Mientras tanto, la comisión redacto-
ra ya comenzó a revisar los dictámenes 
ya aprobados para que después en esa 
sesión ordinaria, se aprueben “y poste-
riormente que se definan la totalidad 

BUSCAN QUE LA CARTA ORGÁNICA ESTÉ 
REFORMADA PARA EL ANIVERSARIO DE USHUAIA
Fossati manifestó que la idea es que, para el próximo aniversario de la ciudad, la Carta Orgánica esté reformada, y hayan concluido 
las tareas de la Convención Estatuyente. Los temas más polémicos quedarán para el final.  

de los artículos, que sería la última se-
sión”, dijo. 

La idea de los convencionales, en 
principio, es promover sólo una se-
sión más para aprobar lo ya acordado, 
y disponer un cuarto intermedio para 
atacar finalmente los asuntos más es-
pinosos que fueron prolijamente se-
parados del debate cotidiano. 

“La idea era poder llegar al cum-
pleaños de Ushuaia con la Carta Orgá-
nica y los artículos terminados” vatici-
nó Érica Fossati, y fijó para el martes 

de la semana próxima la posibilidad de 
“saber efectivamente cuánto falta y va-
mos a poder tomar una decisión de las 
fechas”. 

En cuanto a lo avanzado respecto 
del funcionamiento del Concejo Deli-
berante, se logró consenso en cuanto 
a juzgado de faltas, presupuesto y sin-
dicatura. El régimen electoral se termi-
naba de abordar este jueves. 

“Hay artículos que seguramente no 
vamos a poder consensuar y van a ser 
de mucho más debate. En los que cree-

mos que la conflictividad no es tanta, 
podemos ir acordando y avanzando, 
porque la idea es avanzar” volvió a de-
finir. 

Refirió la convencional que, excep-
to Juntos por el Cambio, las demás 
fuerzas proponen aumentar la can-
tidad de concejales, por lo que habrá 
que buscar acuerdo en qué cantidad y 
demás facetas, “pero hay una propues-
ta de aumentar la cantidad, obviamen-
te por la cantidad de habitantes y tam-
bién, por nosotros, por el tema de la 
paridad”. 

A ese respecto, el desafío es articular 
la intención de aumentar el número de 
ediles en un número par, de manera de 
garantizar las mitades por género, con 
las preferencias y la inalterabilidad de 
la voluntad popular. “Tenemos la opor-
tunidad de dejar plasmado en la Carta 
Orgánica cómo queremos la confor-
mación, o va a seguir siendo decisión 
de la Justicia cómo van a acceder a las 
bancas las mujeres. Ahí es donde esta-
mos parados nosotros, vamos a dar la 
discusión” aventuró finalmente Fossati.
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LANZAN LA RED ARGENTINA POR 
LAS BUENAS MASCULINIDADES 

La Municipalidad de Ushuaia invita 
al lanzamiento de la Red Argentina por 
las Buenas Masculinidades que tendrá 
lugar este viernes 23 y sábado 24 de 
septiembre en la Casa de la Mujer, ubi-
cada en Maipú 1120.

“Esta es una iniciativa de la Mutual 
Grupo Buenos Ayres, que nos presen-
tó la Asociación Sembrando Cultura, y 
tiene como objetivo comprometer a la 
sociedad civil para generar espacios de 
encuentro y reflexión para los varones”, 
dijo la secretaria municipal de la Mujer, 
Natacha Aldalla. “Buscamos erradicar 
situaciones de violencia,  generar vín-
culos más saludables y por sobre todas 
las cosas,  una sociedad más justa y 
equitativa”, agregó. 

En ese sentido, la titular de la Secre-

taría de la Mujer de la ciudad indicó que 
“desde la gestión del intendente Walter 
Vuoto nos pusimos a disposición de esta 
iniciativa y llevamos adelante esta ac-
ción que tiene carácter federal, con re-
presentación de las distintas provincias 
y también de la presidenta de la Mutual 
y coordinadora de la Red Argentina por 
Buenas Masculinidades, María Eva Sanz.

El viernes comenzarán las activida-
des a las 9:30 y habrá un panel sobre la 
“importancia de formar parte de una red 
nacional para la prevención, asistencia, 
capacitación e investigación de la vio-
lencia masculina”, en tanto durante la 
tarde se firmarán convenios de colabo-
ración. El sábado, entre las 10 y las 12 ho-
ras se llevará adelante una reunión con 
referentes provinciales de la Red.

USHUAIA

guiada a cargo de personal munici-
pal, y se entregaron obsequios proto-
colares en el marco de los 40 años de 
la Gesta de Malvinas. 

Allí, el secretario de Malvinas, 
Daniel Arias observó que “este año 
es muy especial no solo para los ve-
teranos y familiares, sino para todos 
los argentinos”, motivo por el cual 
agradeció “la decisión del intendente 
Walter Vuoto, en querer crear la Se-
cretaría de Asuntos de Malvinas con 
rango de estado, realizar la puesta 
en valor de distintos espacios pú-
blicos que rememoran la causa, y el 
trabajo en conjunto que se realizó 
con el Centro de Excombatientes y 
Herederos de la Causa Malvinas para 
emprender la cápsula del tiempo, la 
cual está emplazada en la plaza Islas 

MIL PERSONAS YA VISITARON EL ESPACIO 
PENSAR MALVINAS
El Museo Histórico “pensar Malvinas”, el cual fue inaugurado el 2 de abril del 2012 en la casa Torres, ubicada en alrededores del Pueblo 
Viejo del Paseo de las Rosas sobre 12 octubre entre Avenida Maipú y Avenida Prefectura Naval, recibió su visita número mil.

Malvinas”. 
“Reconocemos y valoramos-con-

tinuó- que hay una amplia agenda 
de actividades no solo el 2 de abril, 
si no durante todo el año, con el ob-
jetivo de que sigamos luchando por 
el reclamo inclaudicable de nuestra 
soberanía sobre las Islas Malvinas”. 

Asimismo, Arias dijo que “nos 
sentimos muy felices al ver como día 
a día se acercan más vecinos, veci-
nas y turistas para conocer este tra-
mo de nuestra historia argentina. Es 
muy grato recibir a compatriotas de 
distintos lugares del país, y además 
a turistas de España, Brasil, Chile, 
Uruguay, Colombia, Rusia, Francia, 
Alemania y hasta del mismo Reino 
Unido han concurrido para conocer 
nuestra versión de los hechos”.

LICITACION PUBLICA N° 07/22

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Gobierno llama 
a LICITACION PUBLICA N° 07/22 “Recitales Mes de Octubre”.
 
PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos Dieciocho Millones con 00/100 ($ 
18.000.000.00) 

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 hs. del día 04 de Octubre 
de 2022. 

APERTURA DE SOBRES: Secretaría de Producción del Municipio de Tolhuin, 
Rupatini N° 51 - (9412) Tolhuin — el día 04 de Octubre de 2022 a las 12:00 
Hs. 

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: Mesa de Entradas del Municipio 
de Tolhuin, Lucas Bridges N° 327 — (9412) Tolhuin. 

CONSULTA DE PLIEGO: Correo Electrónico: sec.gobiemo@tolhuin.gob.ar
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Licitación Pública Nº 06/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 
06/2022, REFERENTE A LA “ CONTRATACIÓN DE SERVICIO DE SEGURIDAD Y 
VIGILANCIA PARA DIFERENTES DEPENDENCIAS DE LA D.P.E. DE LA LOCALIDAD 
DE USHUAIA Y TOLHUIN Y ASISTENCIA DE ALARMAS POR EL TÉRMINO DE 12 
MESES TRAMITADO BAJO EXPEDIENTE D.P.E. N° 167/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 34.203.079,92

FECHA DE APERTURA: 13  DE OCTUBRE DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 13 DE OCTUBRE DE 20202- HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS – LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, explicó que “en este esque-
ma de reuniones periódicas que lleva-
mos adelante con la Comisión, estamos 
afinando los detalles de las actividades 
como el desfile por el aniversario de la 
ciudad, así como la tradicional cena que 
volverá este año luego de la pandemia”.

La reunión, que se llevó adelante 
en la Antigua Casa Beban y contó con 
la presencia de Lorena Henriques San-
ches, secretaria de Planificación Estra-
tégica, y Alejandra Vuoto, subsecreta-
ria de Unidad Intendencia, dejó como 
novedad para los festejos la incorpo-
ración de las instituciones centenarias 
a las actividades junto a las familias. 

NUEVA REUNIÓN DE LA COMISIÓN 
DE ANTIGUOS Y PIONEROS POBLADORES
La secretaría de Cultura y Educación, en representación de la Municipalidad de Ushuaia, participó de nueva reunión con la Comisión 
de Antiguos y Pioneros Pobladores, a fin de articular una agenda de trabajo conjunto de cara a las actividades que impulsarán por el 
mes de aniversario de la ciudad. 

Molina resaltó que “como siempre 
nos indica nuestro intendente Walter 
Vuoto, trabajamos codo a codo junto 
a la Comisión de Antiguos y Pioneros 
Pobladores, buscando celebrar la his-
toria e identidad de nuestra ciudad”.

Ivo Arko, presidente de la Comi-
sión de Antiguos y Pioneros Poblado-
res de Ushuaia, destacó que “es algo 
que venimos trabajando junto al área 
de Cultura hace un tiempo, prepa-
rando todo para este mes de festejos. 
Este año contaremos con la incorpo-
ración a las familias centenarias de 
las instituciones, algo que nos pone 
muy contentos”.

“Esperamos una mayor participa-

USHUAIA

Licitación Pública Nº 06/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 
06/2022, REFERENTE A LA “ CONTRATACIÓN DE SERVICIO DE SEGURIDAD Y 
VIGILANCIA PARA DIFERENTES DEPENDENCIAS DE LA D.P.E. DE LA LOCALIDAD 
DE USHUAIA Y TOLHUIN Y ASISTENCIA DE ALARMAS POR EL TÉRMINO DE 12 
MESES TRAMITADO BAJO EXPEDIENTE D.P.E. N° 167/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 34.203.079,92

FECHA DE APERTURA: 13  DE OCTUBRE DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 13 DE OCTUBRE DE 20202- HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS – LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

ESTUDIANTES DISFRUTARON 
DEL “FESTIVAL DE LAS 
JUVENTUDES” 

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Cultura 
y Educación y la Coordinación de 
Juventudes, impulsó en el marco 
del Día de la Primavera y el Día del 
Estudiante el “Festival de las Juven-
tudes” donde bandas en vivo aga-
sajaron y acompañaron a las y los 
jóvenes de la ciudad en el Paseo de 
las Rosas. 

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “este 
agasajo viene a seguir la línea de 
gestión municipal de acompañar a 
nuestras juventudes, proponiendo 
actividades culturales y recreati-
vas que les permitan apropiarse de 
nuestros espacios públicos”.

El “Festival de las Juventudes” 
contó con la presencia de las bandas 

USHUAIA

Rodro, Enredados del Rock, La Mai-
kro y Dj Valen Sosa, quiénes se pre-
sentaron en el Paseo de las Rosas para 
celebrar el comienzo de la primavera 
y el Día del Estudiante junto a jóvenes 
de la ciudad. Agustín Monzón, coor-
dinador de Juventudes, declaró que 
“como siempre nos propone nuestro 
intendente Walter Vuoto, generamos 
esta propuesta con bandas locales de 
diversos géneros para que todas y to-
dos los estudiantes puedan disfrutar 
de su día”.

“Desde la Secretaría de Cultura y 
Educación, continuamos este trabajo 
estrecho junto a nuestras juventudes, 
con una agenda de actividades dise-
ñada para ellos donde se sientan con-
tenidos y acompañados por la ges-
tión” subrayó Monzón.

ción de nuestras y nuestros antiguos 
y pioneros pobladores este año para 
el desfile y la cena, pensando ya en la 
salida de la pandemia. Agradecemos 

el apoyo municipal en estas activida-
des, que nos permiten reencontrarnos 
y celebrar la historia de Ushuaia” fina-
lizó Arko.
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PRIMER ENCUENTRO BARRIAL 
EN EL ESPACIO CUCAI

La iniciativa municipal de Gabinete 
Joven, impulsada por la Coordinación 
de Juventudes, llevará adelante este 
sábado 24 en el espacio CUCAI ubica-
do en Alem y Buenos Aires el primer 
encuentro barrial donde a través de 
intervenciones artísticas y actividades 
deportivas, buscarán acercar a las y los 
jóvenes las propuestas de las secreta-
rías municipales. 

Agustín Monzón, coordinador de 
Juventudes, destacó que “este primer 
encuentro será parte de un esquema de 
recorridas a los barrios, pensando en 
acercar soluciones a las vecinas y veci-
nos de la ciudad”.

Este primer encuentro barrial con-
tará con un torneo de fútbol mixto para 
chicos y chicas de entre 16 y 18 años, 

intervenciones artísticas, así como el ta-
ller municipal “La Familia del Tambor”, 
Dj Aquarian y Dj Plastikpulse. Monzón 
explicó que “esta iniciativa surge del 
pedido del intendente Walter Vuoto de 
acercar las propuestas municipales a ve-
cinos y vecinas con una lógica territorial, 
ofreciéndoles también un espacio de re-
encuentro y recreación en sus barrios. 
Vamos a contar con stands de las distin-
tas secretarias donde todos y todas van a 
poder evacuar dudas e inquietudes”.

“Desde el Gabinete Joven vamos a 
seguir impulsando esta línea de trabajo 
articulado, pensando en propuestas que 
acompañen a nuestros vecinos y veci-
nas, facilitando el acceso a derechos que 
mejoren su calidad de vida ” finalizó el 
funcionario municipal.

USHUAIA

Esta instancia convocó a adoles-
centes desde los 14 hasta los 18 años 
de edad. A través de la implementa-
ción de esta política, el Municipio de 
Río Grande apunta a igualar el acceso 
a la salud visual de niños, niñas y ado-
lescentes de la ciudad. 

El Programa Municipal de Salud 
Visual fue lanzado por el intendente 
Martín Perez, y su equipo de gestión, 
en respuesta a la gran demanda de ni-
ños, niñas y adolescentes que necesi-
tan de controles oftalmológicos y, en 
algunos casos, de lentes, para un desa-
rrollo integral y pleno. 

En este sentido, y en el marco del 
Mes de las Juventudes, la Secretaría de 
la Salud dio inicio la tercera etapa del 

Programa Municipal de Salud Visual.
En esta oportunidad, se atendieron 

a 500 adolescentes desde los 14 hasta 
los 18 años de edad, con el fin de de-
tectar posibles dificultades visuales, y 
en el caso de ser necesario, brindar la 
oportunidad de que reciban su par de 
lentes para mejorar su calidad visual y 
desenvolvimiento. 

El Programa Municipal de Salud 
Visual continúa desarrollándose de 
manera exitosa. 

Las familias de Río Grande valoran 
de manera positiva su implementa-
ción y trasmiten la importancia de 
contar con un Estado Municipal que 
trabaja para mejorar la calidad de vida 
de la comunidad.

RÍO GRANDE

TERCERA ETAPA DEL PROGRAMA 
MUNICIPAL DE SALUD VISUAL
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“SIEMPRE ME VAN A ENCONTRAR 
DEL LADO EN EL QUE TOLHUIN 
PUEDA SEGUIR CRECIENDO”

El Intendente Daniel Harrington 
participó del acto encabezado por el 
Gobernador Gustavo Melella junto a la 
Ministra de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, Analía Cubino , Legislado-
res y funcionarios de la órbita provincial, 
municipal y legislativa con motivo de la 
inauguración del nuevo Polo Creativo 
Zona Centro en la ciudad de Tolhuin.

En ese marco, el Intendente destacó 
que con este nuevo espacio la ciudad 
“sube un escalón en cuanto al acceso a la 
tecnología y a la educación, mejorando 
también la calidad educativa”.

“Todavía queda mucho por hacer, 
pero esto es el fruto del trabajo coordi-
nado con el Gobernador Melella y con 
la Ministra de Educación, Analía Cubi-
no. Gracias a eso, vamos nivelando para 
arriba. Que eso suceda me enorgulle-
ce muchísimo, que en estos cincuenta 
años que cumple Tolhuin podamos se-
guir construyendo entre todos”, valoró 
Harrington.

El espacio contiene propuestas y 
acciones de carácter formativo y de de-
sarrollo profesional en el ámbito de la 
economía del conocimiento, rubro en-
marcado dentro del proyecto de amplia-
ción de la matriz productiva de Tierra 
del Fuego.

EN EL MERCADO EN TU BARRIO 
SE VENDIERON MÁS DE 15 MIL KILOS 
DE ALIMENTOS

En cada una de sus ediciones, esta 
propuesta es ampliamente acompa-
ñada por los vecinos y vecinas ya que 
les permite acceder a productos de 
primera necesidad a precios popu-
lares. 

El pasado sábado se realizó una 
nueva edición de “El Mercado en tu 
Barrio”, en esta oportunidad en el 
gimnasio de Margen Sur. Esta pro-
puesta municipal continúa sien-
do un éxito no solo en la venta de 
mercadería de primera necesidad a 
precios sumamente accesibles, sino 
también porque brinda la oportuni-
dad a productores y emprendedores 
de la ciudad de que difundan su tra-
bajo y aumenten sus ventas.

En esta jornada se vendieron al-
rededor de 15 mil kilos de alimentos, 

RÍO GRANDETOLHUIN

Licitación Pública Nº 07/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
N° 07/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES 
DE DISTRIBUCIÓN PARA LA LOCALIDAD DE TOLHUIN” TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 41/2022. 

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 20.646.800 

FECHA DE APERTURA: 11 DE OCTUBRE DE 2022 - HORA: 12:00. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 11 DE OCTUBRE DE 2022- HORA: 12:00. 

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO. 

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO. 

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS — LASSERRE N°218- USHUAIA 
— TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO. 

entre frutas, verduras y distintos cortes 
de carnes. Además, se ofrecieron pro-
ductos dietéticos sin TACC, de alma-
cén, artículos de limpieza y helados.

El Mercado en tu Barrio en Margen 
Sur se vio colmado de vecinas y vecinos 
que buscaban obtener precios accesi-
bles en productos que son de primera 
necesidad para su mesa, a la vez que 
también encontraron en este espacio 
un lugar de esparcimiento y de en-
cuentro. 

En cuanto al nuevo Polo Creativo 
Zona Centro, el intendente de la ciu-
dad mediterránea reflexionó acerca de 
la importancia de que la ciudad cuente 
con un espacio de estas características: 
“Me da orgullo que se pueda inaugurar 
una nueva infraestructura en Tolhuin, 
un nuevo espacio en el que nuestra 
gente pueda seguir creciendo y con-
tinuar con el desarrollo. Eso garantiza 
igualdad, un mejor vivir para todos los 
vecinos y vecinas. Ahí está la importan-
cia de las políticas públicas, y esto lo 
voy resaltar: siempre me van a encon-
trar del lado en el que Tolhuin pueda 
seguir creciendo”.

Para finalizar su intervención el in-
tendente Harrington concluyó en que 
“Tolhuin cada día es más visible, y eso 
lo vamos logrando con el trabajo serio y 
responsable de todos.”

Por su parte, el gobernador Gus-
tavo Melella se manifestó, en acuerdo 
con las palabras del intendente, en 
que “todo Polo Creativo tiene que ver 
con tener igualdad de oportunidades 
y en Tierra del Fuego todos tenemos 
que tener esa igualdad, no tiene que ir 
a robótica solo el que lo puede pagar. 
El estado lo debe garantizar en las tres 
ciudades.”
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Por primera vez con un enviado 
especial en la competencia, la TV Pú-
blica Fueguina emitirá 32 partidos del 
Mundial de Fútbol Catar 2022. Están 
incluidos el partido inaugural, los par-
tidos de Argentina, las dos semifinales 
y la final.

En este marco habrá programas es-
peciales en la previa y post de los par-
tidos emitidos, informativos diarios 
con todas las novedades y un espe-
cial semanal con una mesa de debate 
de destacados periodistas deportivos 
y referentes del fútbol para analizar 
cada uno de los encuentros y el des-
empeño de la Selección. Participará 
asimismo desde Catar el periodista 
deportivo enviado especialmente a 
cubrir el evento.

Además Ushuaia es una de las ciu-
dades elegidas para ser Punto de Alien-
to, donde los fueguinos y fueguinas 
podrán disfrutar en pantalla gigante 
uno de los partidos de la Selección en 
la fase clasificatoria del Mundial.

El Punto de Aliento estará produci-
do y transmitido por la TV Publica Fue-
guina. Es una iniciativa articulada con 
la TV Pública Nacional y la Red Federal 
de Medios Públicos que tiene como 

LA TV PÚBLICA FUEGUINA EMITIRÁ 32 
PARTIDOS DEL MUNDIAL 
Incluye el partido inaugural, los partidos de Argentina, las dos semifinales y la final. Por primera vez un periodista fueguino fue 
seleccionado para integrar la cobertura de la TV Pública Nacional en el marco de un plan de cobertura federal que realizarán los 
medios públicos.

PROVINCIALES

objetivo reunir a los espectadores de 
todo el país para alentar al seleccio-
nado argentino, en el marco de una 
fiesta popular abierta al público que 
incluirá la difusión de nuestra cultu-
ra, gastronomía y nuestros atractivos 
turísticos, de manera de potenciar las 
matrices productivas más importan-
tes de nuestra provincia.

En la presentación de esta pro-
puesta, estuvieron presentes la Sub-
secretaria de Medios Públicos de la 
Nación, Rosaura Audi, la Vicepresi-
denta de Télam, Antonia Portaneri, la 
Gerenta General de Contenidos Pú-
blicos SE, Jésica Tritten, el Director de 
DeporTV, Daniel Dátola, la Directora 
de la Televisión Pública Fueguina, 
Paula Arruda, el Director de Canal 9 
de La Rioja, Guillermo Mejías, el Vice-
presidente de Canal 10 de Tucumán. 
Ignacio Golobisky y Director de la TV 
Pública, Claudio Martínez.

Durante el evento se realizó una 
videoconferencia con el Embajador 
Argentino en Catar, Guillermo Nicolás 
y con el Secretario de esa Embajada, 
Manuel Paz, quienes explicaron como 
se prepara el país anfitrión para la 
Copa del Mundo y ofrecieron algunas 

recomendaciones para los trabajadores 
y trabajadoras de los medios públicos 
que protagonizarán la cobertura.

Sobre el final, el Dr Hamurabi Nou-
fouri, experto en interculturalidad ára-

be-occidental, brindó una charla so-
bre aspectos culturales y religiosos del 
mundo islámico, con el objetivo de 
ofrecer herramientas para lograr una 
cobertura informada y respetuosa.

El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia junto a la Secretaría de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales realizaron 
el encuentro “Sanidad en Malvinas: 
Relatos de Héroes y Heroínas” en el 
marco del Día de la Sanidad. 

Durante la jornada, veteranos y ve-
teranas de la Guerra de Malvinas ex-
pusieron sus relatos e historias sobre 
su experiencia como médicos, médi-
cas, enfermeros y enfermeras en el 
conflicto bélico. 

Los veteranos comentaron al pú-
blico su participación en la gesta des-
de diferentes unidades de sanidad, 
quienes lucharon por la misma causa, 

SE LLEVÓ ADELANTE EL CONVERSATORIO 
SANIDAD EN MALVINAS

salvar vidas en Malvinas. De esta ma-
nera, no solo se visibilizó su gran valor 
humano, sino también patriótico.

El Presidente del Centro de Ex 
Combatientes de Ushuaia, VGM Con-
rado Zamora, manifestó que “el agen-
te sanitario era un soldado más, pero 
con especialidad, expusieron su vida 
y salvaron vidas. Además, agregó que 
“son leyendas vivientes, por eso es 
bueno reconocerlos, saber que están 
vivos, en la que uno puede compartir 
y aprender de ellos”. 

Finalmente, expresó que “siempre 
se habla del que estuvo al frente, pero 
no el que tuvo un apoyo logístico que 
fue muy importante para la recupera-
ción de las tropas”.

RELATOS DE HÉROES Y HEROÍNAS
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EL CONCEJO DELIBERANTE SE ENCUENTRA ABOCADO A LA 
REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL

El Concejo Deliberante aprobó el decreto CD N° 5/2022 que dispone la 
suspensión de la actividad legislativa de la institución, a partir de la entrada en 

funcionamiento de la Convención Constituyente Municipal de Ushuaia y que se 
extenderá hasta tanto dure el desarrollo de la misma, en virtud de lo dispuesto en 

el artículo 140 y 112 de la vigente Carta Orgánica.
El decreto también establece afectar al personal del Concejo para el desarrollo de 

la Convención.
Por otra parte la institución legislativa informa que continúa recibiendo los 

pedidos de las vecinas y vecinos de la ciudad, en la mesa de entrada legislativa sita 
en Don Bosco 419 en el horario de 9 a 16 horas.

Los encuentros se realizarán el 
próximo viernes 23 a las 19 hs y sába-
do 24 a las 16hs en el Polo Creativo Sur 
de la ciudad de Ushuaia con retrans-
misión vía Google meet. 

El objetivo de estas charlas es pro-
mover instancias de intercambio de 
referentes nacionales con la comuni-
dad y transmitir información actua-
lizada en materia de cannabis me-
dicinal de la mano de profesionales 
con trayectoria en la temática. Con el 
Programa Provincial de Investigación 
Médica y Científica del Uso Medicinal 
de la Planta de Cannabis y sus Deriva-
dos, del Ministerio de Salud de Tierra 
del Fuego AIAS, se viene articulando 
para que este tipo de charlas tenga al-
cance a profesionales y agentes de la 
salud de la provincia, a los usuarios y 
familiares de pacientes inscriptos es 
REPROCANN, y a todo el público inte-
resado. 

El viernes 23 a las 19 hs en el Polo 
Creativo Sur estarán la Dra. María Vic-
toria Baca Paunero y el Dr.  Luis Emilio 
Osler tendrán un intercambio sobre 
¨Cannabis para la salud y la investiga-

CHARLAS SOBRE REGULACIÓN NACIONAL DEL 
CANNABIS CON FINES MEDICINALES
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, a través de la Secretaría de Ciencia y Tecnología invita a participar de las 
charlas sobre  la regulación nacional del cannabis con fines medicinales y científicos, a cargo de la Dra. Victoria Baca Paunero, Dr. 
Luis Osler y el Dr. Marcelo Morante, reconocidos especialistas y referentes del cannabis medicinal en Argentina. 

PROVINCIALES

ción. Derechos, normativas vigentes 
y alcances¨. La Dra. Baca Paunero es 
Defensora oficial criminal y correc-
cional del Departamento Judicial de 
Lomas de Zamora y es especialista 
en abordaje jurídico del cannabis en 
favor de la salud. Por su parte, el Dr. 
Osler es abogado especializado en 
garantías, diplomado en política de 
drogas y derechos humanos y Di-
rector en la Universidad Nacional de 
Quilmes del  Diploma de Posgrado 
en Cannabis, Regulación y Política de 
Droga. Ambos son abogados y miem-
bros fundadores de la Asociación civil 
Centro de estudios de la cultura Can-
nábica (Cecca ONG). 

El sábado 24 a las 16 hs en el Polo 
Creativo Sur el Dr. Marcelo Morante 
llevará a cabo la charla ¨Investigacio-
nes en cannabis medicinal. Evolución 
normativa en Argentina¨. El Dr. Mo-
rante es el coordinador del Programa 
Nacional de los usos medicinales del 
Cannabis del Ministerio de Salud de 
la Nación. También es coordinador de 
la Diplomatura en cannabis y sus usos 

medicinales de la Universidad Nacio-
nal Arturo Jauretche. 

Para quienes se quieran sumar por 

la retransmisión por meet, pueden en-
viar un correo electrónico a vinculacion.
cyt@tdf.edu.ar
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CATÁLOGO CON OFERTAS 
ACADÉMICAS Y OFICIOS 
VIGENTES EN LA PROVINCIA

Pensado como una herramienta 
para acompañar a las y los estudian-
tes en sus trayectos formativos, esta 
iniciativa surge a partir de un trabajo 
articulado entre la Subsecretaría de 
Juventudes junto al Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología.

Debido a la gran convocatoria que 
tuvo la reciente edición de “Expo Ca-
rreras y Oficios”, este catálogo es una 
herramienta de gran utilidad que re-
úne todas las ofertas académicas y de 
oficios que existen, tanto en Institu-
ciones Universitarias, Terciarias y de 
Oficios, del ámbito público y privado, 
dentro de la provincia.

La propuesta de este catálogo es 
brindar a las y los interesados distin-
tas herramientas que les impulsen a 
mejorar y proyectar un futuro laboral, 
además de fomentar un acercamiento 
a la vocación.

“Hace unas semanas compartimos 

en toda la provincia una nueva edición 
de la Expo Carreras y Oficios, donde las 
juventudes y el público general pudie-
ron acercarse, conocer e informarse 
respecto a la amplia oferta de estudios 
que existe en cada ciudad. Por eso este 
año actualizamos el Catálogo Provin-
cial, para que todas y todos puedan 
conocer las propuestas vigentes, como 
así también contar con información de 
contacto de cada institución”, indicó la 
Subsecretaria de Juventudes, Ivana Ola-
riaga.“Este catálogo será socializado no 
solo por redes sociales, sino también a 
través de los Centros de Estudiantes, 
EOE, y toda la comunidad educativa de 
los diferentes niveles y modalidades, 
con el apoyo del Ministerio de Educa-
ción”, informó la funcionaria.

Se puede encontrar el catálogo digi-
tal en las redes sociales de Juventudes 
TDF o bien a través de:

https://linktr.ee/juventudes_tdf

En la provincia sólo en los es-
pacios sanitarios se mantenía la 
obligatoriedad y a partir de esta de-
cisión también es optativo su uso. 
No obstante se continúa recomen-
dando el uso del mismo en espacios 
interiores. 

A través de la Resolución 1759, el 
Ministerio de Salud de la provincia 
adhirió a lo dispuesto por el Minis-
terio de Salud de la Nación determi-
nando la no obligatoriedad del uso 
del barbijo en todo el territorio na-
cional.

En la mencionada disposición, 
la cartera sanitaria provincial ratifi-
ca que en la provincia de Tierra del 
Fuego queda desobligada la utiliza-
ción del mismo; y de esta manera 
queda sin efecto el uso en centros 
de salud, farmacias y consultorios 
privados, los únicos espacios en los 
que se mantenía la obligatoriedad 
en la provincia. 

Sin embargo, desde el Ministerio 
de Salud de la Nación de acuerdo a 
la Resolución 1849/2022, publicada 
en el Boletín Oficial, se recomienda 
seguir con las medidas de preven-
ción como ventilación de ambien-
tes, mantener la higiene adecuada y 
frecuente de manos.

Así también, ante la presencia de 
síntomas se solicita evitar el con-
tacto con otras personas, no acudir 
a actividades laborales, sociales, 
educativas, lugares públicos y evitar 
el uso de transporte.

También los especialistas reco-
miendan seguir utilizando el bar-
bijo en caso de tener algún síntoma 
como tos, fiebre o dolor muscular 
para evitar la propagación de otras 
enfermedades respiratorias. 

Por último se reitera ante la apa-
rición de síntomas respiratorios 
consultar a su médico cabecera o 
acercarse un dispositivo de testeo.

EL USO DEL BARBIJO DEJA 
DE SER OBLIGATORIO 
EN TODO ÁMBITO DE LA 
PROVINCIA

PROVINCIALES PROVINCIALES
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Estos datos dan cuenta de la efec-
tividad de las políticas públicas na-
cionales y provinciales puestas en 
marcha en favor de sanear la crisis 
económica que atraviesa a todo el 
país con el objetivo de sostener y 
crear empleo digno. 

En consecuencia, la tasa de des-
ocupación de Tierra del Fuego se si-
tuó en el 4.3%, registrando una baja 
del 0.3% en cuanto al trimestre an-
terior, marcando un fuerte descenso 
respecto del 9,9% manifestado en el 
mismo trimestre del año 2021, sien-
do a su vez el valor más bajo desde el 
2015 y ubicándose una vez más por 
debajo de la media nacional que ron-
da el 6,9%.

Esta información surge del últi-
mo informe del INDEC, con base en 
la Encuesta Permanente de Hogares 
(EPH), sobre la situación del merca-

LA PROVINCIA ALCANZÓ LA MAYOR TASA DE 
EMPLEO DE LOS ÚLTIMOS 6 AÑOS
El empleo asalariado en Tierra del Fuego AeIAS volvió a mostrar una situación favorable acorde a los indicadores de los últimos meses, 
ubicando la tasa de actividad fueguina en el 48.7% traduciéndose en unos 84 mil trabajadores activos, mostrando un incremento de  
4,7 puntos porcentuales respecto del primer trimestre del año cuando rondaba el 44%, representando así el índice más alto desde el 
2016 en la provincia. 

do laboral en el país y del análisis 
de datos realizado por la Dirección 
Provincial de Productividad, Inno-
vación y Estadística del Trabajo de-
pendiente de la cartera laboral del 
Gobierno de la Provincia.

En este sentido el ministro de 
Trabajo y Empleo, Marcelo Romero, 
destacó que “Tierra del Fuego vuel-
ve a posicionarse en los primeros 
lugares del ranking nacional en lo 
que hace a la tasa de desocupación, 
lo que habla de una empleabilidad 
histórica en el sector privado de la 
provincia, en el manufacturero en 
principio y el minorista luego.

Asimismo, señaló que “esto pone 
a las claras que todas las medidas 
que se han llevado adelante han 
sido beneficiosas, más allá de estar 
en tiempos de inflación con salarios 
que no están acorde a la realidad y 

Esta Expo, se desarrolla durante 
tres días, 21, 22 y 23 de septiembre y 
es organizada por la Asociación Bra-
silera de Agencias de Viajes (ABAV), 
donde se reúnen los principales acto-
res de distintos segmentos del turismo 
en capacitaciones y conferencias, con 
la posibilidad de establecer contactos 
comerciales y transformar las tenden-
cias del sector en negocios.

El presidente del InFueTur, Dante 
Querciali destacó la participación de 
Tierra del Fuego “estamos acompa-
ñando al Instituto Nacional de Pro-
moción Turística (INPROTUR), junto a 
otras provincias del país, en la promo-
ción de Argentina y de nuestra provin-
cia en particular”. 

“Siempre es positivo poder contar 
con estos espacios de participación 
donde nos permite posicionar el des-
tino Fin del Mundo, a través de la co-
mitiva de operadores locales que nos 
acompañan en la consolidación de 
sus productos e imagen, pero siempre 

PROMOCIÓN DEL DESTINO “FIN DEL MUNDO” 
EN BRASIL

trabajando en pos de posicionarnos 
como destino de excelencia” expresó. 

“Venimos de una recuperación 
del turismo sumamente exitosa 
como país y como destino y eso nos 
fortalece a la hora de promocionar 
nuestros atractivos, en uno de los 
mercados prioritarios para Tierra del 
Fuego” afirmó el funcionario. 

En este contexto, el titular del Ins-
tituto, mantuvo una reunión con el 
presidente de la Asociación Brasileña 
de Cruceros Marco Ferraz, con el fin 
de establecer vínculos comerciales 
de cara al inicio de la temporada de 
cruceros en la ciudad de Ushuaia. 

Al respecto, Querciali sostuvo que 
“tuvimos la oportunidad de comen-
tar el desarrollo de nuestra provincia 
en relación a Ushuaia como puerta 
de entrada a la Antártida y como co-
rredor bioceánico de cara al inicio de 
la temporada de cruceros que será el 
29 de septiembre, en la cual espera-
mos más de 500 recaladas. Además, 

En el marco de ABAV 2022 RECIFE, el Instituto Fueguino de Turismo promociona el destino Fin del Mundo, junto a operadores locales, 
en el evento más importante de Brasil para operadores turísticos. 

de la falta de adquisición de divisas 
extranjeras a los efectos de conti-
nuar con la producción que ha teni-

do consecuencias en el sector manu-
facturero, situación que esperamos 
pueda revertirse pronto”.

PROVINCIALES

INFUETUR

pudimos dialogar sobre las obras de 
infraestructura con la ampliación del 
puerto lo que nos permitirá ampliar 

la capacidad operativa del muelle y 
mejorará la prestación de este servicio” 
finalizó.
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El comandante Hugo Canseco per-
tenece al cuartel central de bomberos 
de Ushuaia, y preside la Federación de 
Bomberos Voluntarios de Tierra Del 
Fuego. Rechazó fuertemente lo dispues-
to en el proyecto de Ley de presupuesto 
enviado a la Legislatura, que promueve 
una nueva quita en los subsidios que 
reciben las federaciones y cuarteles de 
bomberos para su funcionamiento. Su-
mado a anteriores recortes, ascendería 
en total al 50% menos que lo dispuesto 
por la Ley 736, y su modificatoria 1250. 
El presidente de la Federación, además, 
dijo que le pidieron siete audiencias al 
gobernador, y jamás fueron contesta-
das. 

“Pareciera que el sistema de bombe-
ros es materia de ajuste permanente” 
cuestionó Canseco no hallando expli-
cación para tal decisión. 

Advirtió que la primera quita que 
sufrieron “era para capacitación y equi-
pamiento, cosa que nunca sucedió”. El 
recorte que ahora el gobierno pretende, 
en principio está dirigido para “un actor 
más, que es la Secretaría de Manejo del 

BOMBEROS VOLUNTARIOS RECHAZAN UN NUEVO 
RECORTE EN LOS SUBSIDIOS 
Los bomberos voluntarios de toda la provincia reciben subsidios para su funcionamiento. Un nuevo recorte en los mismos está 
previsto en el presupuesto enviado por el Ejecutivo a la Legislatura. Sumado a recortes anteriores llegaría a un 50% menos de lo que 
prevé la ley.

Fuego. Es seguir desvistiendo santos 
y seguir perjudicando el sistema de 
bomberos. No tiene gollete, no resis-
te el recorte ningún cuartel” alertó, 
reprochando además que hace muy 
pocos días el área de Manejo del Fue-
go firmó un convenio con el ministro 
nacional Juan Cabandié, por $ 50 mi-
llones. 

Apeló a que los legisladores com-
prendan la problemática, cuando la 
ley 736 disponía el 2,3 de ingresos, 
luego bajados al 1,5 “y ahora van por 
otro 20% más, es decir el 50% de quita 
en nuestra coparticipación”.  

Afirmó que la medida no tendría 
ningún tipo de análisis previo, pues-
to que se desconoce que los cuarteles 
de bomberos tienen necesidades en 
equipamiento e insumos que “por una 
cuestión de normas está casi dolariza-
da, muchos de nuestros elementos no 
son nacionales, no por capricho sino 
porque no hay en el mercado nacio-
nal”, agregó Canseco. 

El dirigente de bomberos lamentó 
que el buen diálogo conseguido con el 

EDUCACIÓN

a hacer agua por todos lados”. 
Luego de mencionar la innume-

rable cantidad de situaciones donde 
la tarea de los bomberos es necesaria 
y hasta indispensable, Hugo Canse-
co apeló al diálogo, “que nos escuche 
el señor gobernador a nosotros, no 
queremos tener intermediarios, decir 
nuestra verdad, explicar los motivos y 
a partir de ahí bajar lo que él cree que 
es mejor para el sistema de bomberos”, 
concluyó.

PRONÓSTICO DEL TIEMPO PARA 
LOS PRÓXIMOS MESES

El Servicio Meteorológico Nacio-
nal lanzó su informe de pronostico 
climático trimestral del 2022, que 
extiende sus previsiones del clima 
para todo el país desde septiembre 
hasta noviembre.

Con esto, el organismo no preten-
de establecer un listado día por día, 
sino dividir las precipitaciones y la 
temperatura de los meses venideros 
en tres categorías, basadas en sus va-
lores de referencia: inferior a lo nor-
mal, normal y superior a lo normal. 
Cada categoría tiene las mismas po-
sibilidades de ocurrencia: 33,3%.

gobierno actual sobre el principio de 
la gestión, en la persona de la ministra 
Adriana Chaperón, “se fue fracturando 
poco a poco y hoy no tenemos diálo-
go. Hemos pedido al señor gobernador 
siete audiencias, nunca fuimos atendi-
dos”. 

Según dijo, los bomberos, en su 
conjunto, se ocupan “del 75% de la se-
guridad pública de la provincia. No es-
cuchar nuestras necesidades y preocu-
paciones es preocupante, empezamos 

En este marco, el meteorólogo de 
Ushuaia, Gabriel Karamanían explicó 
en FM MASTER´S que “en este infor-
me, lo que espera el SMN para la Pa-
tagonia es que exista una probabili-
dad mayor a la normalidad de que las 
temperaturas estén por encima de los 
niveles promedios. Son dos concep-
tos parecidos, pero no exactamente 
iguales”.

Karamanian invitó a conocer el in-
forme a través del siguiente link  ht-
tps://www.smn.gob.ar/sites/default/
files/pronostico_climatico_trimes-
tral_092022.pdf

INTERÉS GENERAL

CLIMA
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Carlos Córdoba, secretario Gremial 
de la Asociación de Trabajadores Esta-
tales, expresó que esperan recibir una 
convocatoria formal por parte de los 
legisladores provinciales para debatir el 
proyecto sobre la modificación del ré-
gimen previsional del sector. Si esto no 
es así, este lunes están dispuestos a rea-
lizar un paro en toda la provincia con 
concentración y posible movilización 
hacia la Legislatura y Casa de Gobierno.   

“Lo que queremos es dialogar, que-
remos que la comisión número 1 nos 
llame” reclamó el sindicalista por FM 
Master’s. Si bien distinguió que en for-
ma individual se han podido reunir con 
algunos de los parlamentarios, “quere-
mos que el resto de la comisión nos lla-
me, o el presidente de la comisión, que 
es el que está llevando el otro proyecto 
de los compañeros del SUTEF”, en re-
ferencia a un proyecto de alcance simi-
lar que los docentes presentaron para 
diferenciar su propio régimen, y que el 
bloque oficialista impulsa. 

“Está resuelto que, si no nos atien-
den, el lunes habrá paro con concen-
tración en la Legislatura y veremos si 
marchamos hacia Gobierno” anticipó 
enfáticamente Córdoba. 

CÓRDOBA ADVIRTIÓ QUE IRÁN AL PARO SI NO SON 
CONVOCADOS POR LOS LEGISLADORES 
Sería en protesta por el silencio de los legisladores respecto de su proyecto para modificar el régimen jubilatorio. Desde ATE reclaman 
que, ante la emergencia previsional, la Legislatura contemple su proyecto, como lo hace con uno similar del SUTEF.

El conflicto deviene de la tensión 
reinante entre docentes y estatales, 
especialmente luego que los primeros 
presentaran un proyecto para estable-
cer un régimen jubilatorio especial 
para el sector, muy bienvenido por la 
bancada oficialista pese a la emergen-
cia previsional que rige en la provincia, 
por la supuestamente endeble situa-
ción económica y financiera tanto de 
la Caja como de la obra social estatal. 

En ese escenario, ATE pide igual 
trato para el resto de los estatales, 
principalmente ante las tareas riesgo-
sas y penosas que muchos trabajado-
res sufren en sus puestos de trabajo. 
Así, presentaron su propio proyecto 
modificatorio, pero no tuvieron la mis-
ma suerte que tuvo el SUTEF entre los 
legisladores. 

“Tienen que atender al pueblo, 
tienen que atender a los compañe-
ros” casi imploró Córdoba. “Si es para 
uno tiene que ser para todos, tenemos 
compañeros con tareas insalubres 
desde hace muchísimo tiempo” dijo.  

El dirigente puso énfasis en la 
disyuntiva de que “si no hay nada para 
esconder y hay todo para discutir y re-
solver, entonces que nos comuniquen. 

Si no, nos están demostrando que hay 
algo raro y realmente no quieren que 
se entere la mayoría de los trabajado-
res estatales”. 

Como en anteriores declaracio-
nes, aclaró respecto de la iniciativa del 
SUTEF que “este proyecto creo que es 
bueno para los compañeros de educa-
ción, pero también tiene que ser bueno 
para el resto de los componentes que 
la estamos poniendo todos los meses y 
que tenemos que tener el mismo trato” 
fundamentó su reclamo. 

De hecho, equiparó que “si algunos 
sectores de educación tienen que ju-
bilarse antes por el trabajo que hacen, 
bien, perfecto. Nosotros también tene-
mos sectores que hacen diferentes tra-
bajos y que también necesitan jubilar-
se antes por el desgaste físico y mental 
que tienen en sus puestos de trabajo”. 

Igualmente puntualizó sobre la 
emergencia previsional vigente, pese a 
lo cual el proyecto de los docentes fue 
bien recibido por algunos legisladores: 
“Que nos demuestren primero de qué 
manera van a sacar la emergencia que 
hay hasta el 2024. Y si de verdad hubo 
un superávit de plata, como tendría 
que haber para poder definitivamente 

GREMIALES

voltear la ley de emergencia, bueno que 
también nos demuestren o nos digan 
que actuaron de mala fe de no comu-
nicarle a todo el mundo que ahora sí la 
caja de jubilaciones nuestra tiene la po-
sibilidad de empezar a retrotraerse con 
la ley anterior 561”. 

Subió de tono sobre el final de la en-
trevista Carlos Córdoba al preguntarse 
si “¿tenemos que seguir amenazando 
para que nos atiendan? ¿te parece que 
en democracia a los que tienen el futuro 
de una población tenemos que salir a 
decirle que sea igual para todos”. Aun-
que luego intentó bajar el tenor al afir-
mar que “nosotros no tenemos que po-
nerles una pistola en la cabeza a nadie, 
no es así la democracia, no es así”.
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Este jueves se conoció la noticia del 
fallo judicial que consolida la quiebra 
de Ambassador Fueguina SA, y la pro-
hibición de salir del país a dos de sus 
ex ejecutivos. Ante esta situación, San-
dra Ragusa, dijo que la decisión de la 
Justicia para los operarios “no es una 
instancia negativa”, además de aseve-
rar que la empresa “está quebrada des-
de 2020”.  

Explicó Ragusa que, con el concur-
so preventivo de quiebra, lo que el ma-
gistrado busca es evitar la disolución: 
“Este juez que lleva esta quiebra, su 
propósito es mantener la unidad pro-
ductiva. Para nosotros no es una ins-
tancia negativa, sabíamos que venía la 
quiebra porque nos mantiene al tanto 
nuestro abogado”. E incluso comen-
tó que el propio magistrado se reunió 
virtualmente por Zoom con los traba-
jadores, para ponerlos al tanto de la 
situación. 

Cabe acotar que los empleados, 
desde que en 2020 la planta interrum-
piera su producción y los dueños prác-
ticamente la abandonaran, ocupan 
presencialmente la planta en resguar-
do de la misma para evitar el desgua-
ce, y con la esperanza intacta de recu-
perarla.  

A la hora de los apoyos en estos casi 
tres años de resistencia, Ragusa afirmó 
que “el gobierno siempre estuvo del 
lado nuestro, y por supuesto la socie-
dad, los vecinos. El gremio nunca, des-
de el día que nosotros decidimos ocu-
par la planta, se fueron, dijeron que no 

“AMBASSADOR ESTÁ QUEBRADA DESDE 2020”
La quiebra de Ambassador no sorprendió a los trabajadores. Sandra Ragusa, representante de los trabajadores de la planta de Ushuaia, 
dijo que la quiebra dispuesta por la Justicia es “un paso más” en la instancia judicial. Mientras, esperan inversores interesados en ponerla 
en marcha nuevamente. 

nos iban a acompañar”.  
Precisamente la lucha se ini-

ció junto con la pandemia, que fue 
cuando dejaron de percibir los suel-
dos. Inmersos en una dramática in-
certidumbre, el gobierno los ayudó 
con distintos subsidios y bolsones 
alimentarios y las empresas de agua 
y de energía, garantizaron la presta-
ción de los servicios en la planta. 

“Ahora esperamos directivas por-
que hay que respetar el concurso 
preventivo” aseveró Ragusa respecto 
de los próximos pasos. La esperanza 
de los trabajadores es que puedan 
aparecer inversores interesados o 
bien la propia cooperativa que con-
formaron, llamada “31 de Julio”, para 
una eventual reactivación. Si esto no 
ocurre, “golpearemos todas las puer-
tas que sean necesarias de todos los 
despachos posibles, para que nos 
puedan aprobar el proyecto” y darle 
continuidad a su fuente de trabajo. 

La intención de mantenerse den-
tro de la planta, cuidando, mante-
niendo y conservando en perfecto 
estado todas las máquinas, tiene su 
explicación en que, cuando algún in-
versor se presente, “con poco dinero 
pueda ponerla en marcha, mante-
nerla intacta, que nada salga, que 
nada se rompa y que el que invierta, 
apriete un botón y comiencen a an-
dar las líneas y las máquinas”. Pero, 
además, para que Ambassador no 
quede fuera del sub régimen de pro-
moción industrial. 

GREMIALES

En cuanto al perfil de la produc-
ción futura posible, que podría ser 
la misma electrónica que producían 
o bien promover algún tipo de re-
conversión, Sandra Ragusa resumió: 
“Apostamos siempre a seguir con la 
línea electrónica. Sobre otras posi-
bilidades, nosotros no cerramos las 
puertas, a nada le cerramos las puer-
tas”. 

Por eso, la representante obrera 
insistió en que la noticia de la quie-
bra de la firma “la tomamos como un 

paso más dentro del concurso pre-
ventivo. Hasta hoy, mantenemos el 
espíritu vivo”.

SE HORMIGONÓ 
OTRO TRAMO DE LA 
BICISENDA PENSAR 
MALVINAS

La Municipalidad de Ushuaia conti-
núa con la construcción de la bicisenda 
Pensar Malvinas, que se extenderá a lo 
largo de seis kilómetros de la avenida 
Héroes de Malvinas entre la Rotonda 
del Indio y el Colegio Polivalente Artes. 

En ese marco, se colocaron otros 
60 metros lineales de hormigón, de 
12 centímetros de espesor, para llegar 
al empalme de la avenida y calle Eva 
Perón. Además, está prevista la colo-
cación de señalética y equipamiento 
urbano. 

La obra demandará una inversión 
total de casi 222 millones de pesos, y es 
financiada por el Gobierno nacional a 
partir de un acuerdo que firmó opor-
tunamente el intendente Walter Vuoto 
con el Ministerio de Transporte.

USHUAIA
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Al respectó el juez Ernesto Adrián 
Löffler señaló que “seguimos trabajan-
do en revisión y mejora de procesos, 
fortalecimiento de infraestructura y 
seguridad informática y en adquisi-
ción de las habilidades que nos permi-
tan encarar los cambios que el servicio 
hoy nos demanda. En este sentido, la 
Acordada viene a formalizar aspectos 
en los que se trabajó el último tiempo 
y que entendemos introducen mejoras 
para el ciudadano, a la vez que agilizan 
y facilitan la tarea de todos los actores 
del sistema judicial”.

A continuación, un punteo de los 
aspectos más salientes de la Acordada:

 Se MODIFICA el art. 29 de la Acor-
dada 27/20:

 Se insiste en la obligatoriedad de 
realizar las presentaciones en SAE KA-
YÉN en formato digital, salvo cuando 
el sistema no esté disponible.

 Se establece que el usuario y clave 
personal del SAE KAYÉN son la firma 
electrónica de cada usuario y se eli-
mina la necesidad de que los escritos 
cuenten con la firma ológrafa del usua-
rio, para evitar tener que escanear los 
escritos. El profesional puede, si lo de-
sea, usar firma digital.

 Se introducen interesantes nove-
dades respecto de las presentaciones 
efectuadas por los letrados en carácter 
de patrocinantes. En efecto, éstas po-
drán hacerse:

 Mediante escrito en PDF con firma 
ológrafa del patrocinado; o

 Mediante escrito en formato PDF 
sólo con firma electrónica del letrado.

Lo anterior podrá hacerse si pre-
viamente, se suscribió un formulario 
en el que se declara que todas las pre-
sentaciones efectuadas en el SAE por el 

EL SUPERIOR TRIBUNAL APROBÓ CAMBIOS EN LA 
GESTIÓN DE TRÁMITES DIGITALES
Los jueces del Superior Tribunal aprobaron cambios en la gestión de trámites digitales mediante sistema SAE KAYEN, y con esto se 
elimina la necesidad de que los escritos cuenten con la firma ológrafa del usuario, para evitar tener que escanear los escritos, usando 
la firma digital.

letrado patrocinante se consideran 
como firmadas conjuntamente con 
el patrocinado y que se cumplirá con 
el resguardo que manda el artícu-
lo 32 de la Acordada 27/20 (presen-
taciones a resguardo del abogado, 
siempre pueden ser solicitadas por el 
juez actuante).

La copia del formulario firmado 
en firma ológrafa por la parte debe 
ser adjuntada al SAE en formato PDF 
y quedar a resguardo del letrado.

 A partir del 15/10/2022 se utiliza-
rán MODELOS DE FORMULARIOS 
ESTANDARIZADOS en los fueros ci-
vil, comercial y del trabajo en ambos 
Distritos:

 Los modelos estarán disponibles 
en SAE.

 El Juzgado controlará el uso co-
rrecto de los modelos y si hay errores 
menores y materiales los corregirá 
directamente en el mismo documen-
to.

 La práctica deberá extenderse a 
todos los fueros para el 1° de marzo 
de 2023.

 Se crea el REGISTRO DE GRAN-
DES OFICIADOS:

 Debe estar creado para el 15 de 
noviembre.

 Se crea en colaboración con los 
juzgados.

 A los sujetos que se incorporen se 
les asignará un usuario y contraseña 
para que respondan directamente en 
el SAE, agilizando los trámites.

 Para el 15 de diciembre ya tie-
nen que tener asignados los usuarios 
quienes se incorporen.

 Se crea el REGISTRO DE DOMI-
CILIOS ELECTRÓNICOS INSTITU-
CIONALES del Poder Judicial de la 

PROVINCIALES

EL CONCEJO DELIBERANTE 
APROBÓ LA BAJA DE CILINDRADA 
PARA TAXIS Y REMISES

RÍO GRANDE

Provincia de Tierra del Fuego”:
Se utilizarán para realizar las co-

municaciones y notificaciones a tra-
vés de medios electrónicos corres-
pondientes a: traslado de la demanda, 
intimación de pago, citación como 
tercero, diligencias preliminares, me-
didas cautelares, así como toda otra 
que, en acuerdo a la legislación vigen-
te, deba cursarse al domicilio real.

 Se invita a los diversos entes y ju-
risdicciones de la Provincia, así como 
de los municipios de Río Grande, Tol-
huin y Ushuaia, a la Fiscalía de Estado 
y a los organismos de control público 
con personalidad jurídica, para que se 
incorporen.

 Servirán, a su vez, como domicilio 
constituido del usuario institucional, 
salvo que luego denuncie uno nuevo.

 Los domicilios electrónicos regis-
trados estarán publicados y disponi-
bles para su consulta en la página web 
de este Poder Judicial.

 FORMULARIOS DE ANOTACIÓN 

en el Registro de Juicios Universales y de 
anotación en el Registro Público de In-
capacidad y Restricción a la Capacidad 
de las Personas:

 A partir del 15 de octubre sólo po-
drán tramitar electrónicamente me-
diante los formularios disponibles en 
SAE e intranet (no más papel).

 El circuito para la gestión de la ins-
cripción en Registro de Juicios Univer-
sales sólo se puede hacer de acuerdo 
con las pautas del instructivo visual que 
se cree a tal efecto, a efectos de homo-
geneizar y agilizar la práctica.

 Se encomienda al equipo de PMyD 
la elaboración de la segunda parte del 
plan de sensibilización y capacitación 
al personal del Poder Judicial para una 
fecha no posterior al 10 de octubre.

Finalizó el Dr. Löffler manifestando 
que “este proceso demandó el trabajo 
conjunto y coordinado de diversos ac-
tores dentro y fuera de la estructura del 
poder judicial. Un especial agradeci-
miento a todos ellos”.

Los ediles llevaron adelante este 
jueves en el Centro Cultural Alem la VI 
y VII Sesión Ordinaria unificada en la 
que se trataron las distintas propuestas 
de los diferentes bloques y del Ejecuti-
vo Municipal. 

Entre los proyectos aprobados, los 
Concejales sancionaron la baja de ci-
lindrada para taxis y remises, donde 
los primeros podrán tener una cilin-
drada mínima de 1000 cc. y los segun-

dos de 1300 cc.. 
También aprobaron el plan de re-

gularización de tierras fiscales urba-
nas con fines productivos. Asimismo 
sancionaron la creación del progra-
ma de restauración de monumentos 
históricos de Río Grande. Además se 
estableció para el próximo año para 
la papelería oficial la leyenda “2023 - 
Año del 40° Aniversario de la Restau-
ración de la Democracia”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

KARTING Y MOTOCICLISMO PARA 
CERRAR SEPTIEMBRE A TODO MOTOR

El último domingo de septiembre 
tendrá al karting y al motociclismo 
como protagonistas. El primero reanu-
dará la temporada en el “Parque de la 
Velocidad” y el motociclismo comple-
tará la 4ta. fecha en el circuito trazado 
en el camping “La Pampa”, ubicado en 
las proximidades de Tolhuin.

El Campeonato Provincial de Moto-
ciclismo de Enduro-Cross completará 
este domingo la 4ta. fecha en las cate-
gorías de motos que no pudieron co-
rrer hace dos fines de semana atrás por 
falta de ambulancia. Son 46 los pilotos 
que se han anotado, entre ellos, estarán 
presentes nuevamente los 4 pilotos de 
Chile,3 de Puerto Natales y 1 de Punta 
Arenas.

El motociclismo tendrá intensa 
actividad en 7 días, que el domingo 2 
de octubre correrá la 5ta. fecha, en ese 
caso organizada por la Asociación Mo-
tociclística de Ushuaia.

LA SITUACIÓN EDILICIA DEL JARDÍN 
DE INFANTES N°7

La institución educativa del nivel 
inicial se encuentra con problemas 
edilicios. Desde Educación se reubicó a 
la comunidad educativa y se avanzará 
en estudios para constatar la reestruc-
tura del edificio. 

Por Silvana Minue-El Jardín de In-
fantes N°7 Piedra Libre de la ciudad de 
Ushuaia convive con problemas edili-
cios, lo que motivó al desalojo del mis-
mo y la reubicación de la comunidad 
educativa. Así el secretario de Gestión 
Operativa y Logística edilicia de Edu-
cación, Mauricio Turdo, en FM MAS-
TER´S indicó que la situación se en-
cuentra en “una etapa de análisis”, se 
tomó contacto con un ingeniero quien 
llevará adelante los estudios de suelo 
tanto de la institución como del barrio 
para saber cómo está todo ese sector, y 
luego se tomará las decisiones sobre las 
obras que se puedan llevar adelante. 

“Cuando se llegó el reclamo de fi-
suras del edificio, algo que viene del 
2007, obviamente tomamos con res-
ponsabilidad que amerita el tema por 
lo cual se tomó la decisión de reubicar 
al jardín hasta que podamos realizar y 
contratar los estudios necesarios para 
saber cómo se encuentra la reestructu-
ración todo lo que tenga que ver con el 
suelo. Hay que recordar que se trata de 
un edificio ubicado en un barrio hace 
más de 34 años, y se fue transformando 
en el tiempo, lo que puede haber pro-
vocado que las modificaciones afecten 
al terreno”, indicó el referente del Mi-
nisterio de Educación.

En este sentido Turdo aclaró que 
“nunca se cayó el techo, pero sí hay ra-
jaduras, las mismas que el 2007, quizás 

También este fin de semana, el kar-
ting retoma la temporada después del 
receso, han pasado más de 4 meses 
desde aquella ya lejana cuarta fecha.

El kartódromo “Parque de la Velo-
cidad” será el escenario, que, a su vez, 
significará la última de la gestión de la 
AFK que preside Alexis Mendoza, ya 
que en los próximos días se concretará 
la asamblea en la cual se renovarán las 
autoridades de la institución.

Al cierre de esta edición se reali-
zaba el cierre del registro de inscrip-
ciones, pero el parque será superior a 
los 40 karting en las cuatro categorías: 
Sthil 60 c.c., Sudam Junior, Sudam Se-
nior y Cajeros 4T.

Habrá actividad oficial a lo largo 
del fin de semana, con pruebas libres 
oficiales mañana sábado por la tarde y 
el domingo se realizarán, pruebas cla-
sificatorias, series y final.

USHUAIA

más marcadas y en el 2015 la institu-
ción volvió a consultar el tema y ahora 
nos toca a nosotros atenderlo lo cual lo 
haremos con responsabilidad, así que 
contrataremos a las personas idóneas 
para que nos den la información así la 
comunidad educativa pueda tener tran-
quilidad”.

“Apenas nos den el informe proyecta-
remos o encararemos las obras necesa-
rias, ahora es difícil programar algo sin 
saber los resultados que lo realizara un 
ingeniero de la Provincia que trabaja con 
gente de Buenos Aires”, agregó y asegu-
ró que las tareas de reacondicionamien-
to que no serán rápidas o se ejecutará en 
lo inmediato “se realizaran a medidas 
que se realicen las herramientas”. 

El Jardín de Infantes cuenta con 7 sa-
las que contiene a 300 alumnos y alum-
nas de ambos turnos, sin clases por lo 
cual desde el Ministerio de Educación 
se decidió reubicarlo en la Escuela N°22. 
Ante el temor de las familias que el edi-
ficio no sea más un jardín Turdo remar-
có que hay un compromiso de que siga 
allí la institución, aunque si no está apto 
para eso “no lo será para otra actividad”.

DEPORTES

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

5º c
Máxima 

9ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,35

Venta
$159,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA
Bernard 415
Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838
Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados
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Esteban Machiavello
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